

Equipe de France - Histoire

Crise sud-africaine

Une autre aventure se profile : la Coupe du Monde en Afrique du Sud. Malgré un groupe qualificatif à la portée de l'équipe de France, il faudra passer par les barrages pour obtenir le billet pour le mondial sud-africain. Les Bleus héritent du pire tirage possible : l'Irlande. Lors du match aller, les Bleus font un bon match et contiennent bien les attaques irlandaises. Puis, sur une frappe d'Anelka, les Bleus ouvrent le score. Plus rien ne sera marqué au cours de cette rencontre et les Bleus s'imposent en Irlande. Le match retour s'annonce pourtant compliqué pour l'équipe de France qui balbutie son football. Pire, les Irlandais refont leur retard grâce à un but de Robbie Keane. Les Irlandais ont, à plusieurs reprises, la possibilité de tuer le match mais sont imprécis dans le dernier geste. Les scores étant identiques sur les deux rencontres, les prolongations doivent départager les deux équipes. Les Irlandais se mettent à douter et les Bleus réagissent enfin. Puis, sur un coup franc de Florent Malouda, Thierry Henry glisse un ballon pour William Gallas qui marque de la tête. L'action va très vite mais les Irlandais ont vu quelque chose et courent vers l'arbitre du match qui accorde tout de même le but. Le ralenti donne raison aux Irlandais puis avant sa passe, Thierry Henry touche le ballon de la main à deux fois. De sa position, l'arbitre central ne pouvait pas, dans tous les cas, voir la faute. L'arbitre assistant n'a visiblement pas vu la main pourtant bien réel. L'équipe de France se qualifie pour le mondial sud-africain au terme d'un match retour où les Bleus ne méritent pas de se qualifier. Suite à ce match, l'équipe de France sera la risée du monde du ballon rond y compris de la FIFA où lors du tirage au sort du Mondial, le président de la FIFA dit, en plaisantant, que le football ne se joue pas avec les mains. Ici, le président de la FIFA fait bien entendu allusion à la main de Thierry Henry qui a permis à la France de se qualifier. Donc, lors de ce tirage, les adversaires des Bleus ont été désignés : l'Afrique du Sud (pays hôte) le Mexique et l'Uruguay. Sur le papier, ces équipes sont à la portée de l'équipe de France. Toutefois, tout connaisseur du ballon rond sait qu'une Coupe du Monde de football ne se joue pas sur du papier mais sur un terrain. Pourtant, l'équipe de France fait un bon match face à l'Uruguay et aurait même pu remporter ce match avec un peu plus de réalisme devant le but. Les Bleus concèdent donc un bon match nul pour commencer cette Coupe du Monde. Pourtant le pire est à venir. Pour le deuxième match de poule, les Bleus affrontent le Mexique. La première mi-temps est très pauvre en occasion de but pour les deux équipes et se séparent donc sur un score nul et vierge à la pause. Nous sommes alors loin d'imaginer le pire à ce moment là. En deuxième mi-temps, les mexicains accélèrent le rythme et ouvrent le score par Chicharito. Puis, ils doublent la mise sur un pénalty par Blanco. La France perd 2-0 et nous ne sommes au bout de nos peines. Le lendemain du match, le scandale éclate. « Va te faire enculer sale fils de pute » est à la Une du quotidien sportif l'Equipe. Cette phrase a été prononcée par Nicolas Anelka envers Raymond Domenech à la mi-temps du match contre le Mexique. Les joueurs veulent connaître la taupe et oublient complètement leur dernier match de poule. La FFF décide d'exclure Anelka du groupe France. Lors d'un entraînement, les Bleus décident de ne pas s'entraîner et se réfugient dans le bus. Dans une lettre lue par Raymond Domenech à la presse du monde entier, les joueurs contestent la décision prise par la FFF d'exclure Nicolas Anelka et décident de boycotter l'entraînement en signe de cette contestation et de solidarité envers leur coéquipier. Le dernier match de la compétition ne mérite pas de s'y

étendre car il est à l'image de l'équipe de France présente en Afrique du Sud : pitoyable. Les Bleus sont défaits par les Sud-africains sur le score de 2-1. Les Bleus rentrent à la maison dans la moindre victoire et en donnant une très mauvaise image du football français aux yeux du monde entier. Le gouvernement a pris l'affaire en charge sous la surveillance de la FIFA qui refuse toute ingérence politique. Les joueurs ont renoncé aux primes. Raymond Domenech est licencié de la FFF pour faute grave. Nicolas Anelka a écopé d'une peine de 18 matchs de suspension. D'autres joueurs ont écopé de matchs de suspension tels que Patrice Evra et Franck Ribéry. Quelques mois après cette affaire, Jean-Pierre Escalettes a démissionné de son poste de président de la 3F. Au terme de cette Coupe du Monde, la FFF est au fond du trou comme elle ne l'a jamais été depuis la création de l'équipe de France de football. Noel Le Graet et Laurent Blanc prennent les successions respectives de Jean-Pierre Escalettes et de Raymond Domenech.



La qualification française pour le Mondial sud-africain entachée d'une main volontaire de Thierry Henry



Les Bleus font grève à Knysna (Afrique du Sud)